
Garimpo Bom Futuro recebe  
programa Rondônia Cidadã

Depois de percorrer as 52 cida-
des sedes de municípios e alguns 
distritos de Porto Velho, o programa 
estadual Rondônia Cidadã vai aten-
der, neste fi m de semana, os mora-
dores do garimpo Bom Futuro, na 
área rural de Ariquemes, a 200 qui-
lômetros de Porto Velho. Entre os 
serviços essenciais que serão reali-
zados das 8h às 16h do sábado (20) 
e das 8h às 12h do domingo (21), na 
Escola Estadual Professora Quitéria 
de Oliveira da Silva, estão assistên-
cia médica com clínico geral, psicó-
logo, nutricionista, fonoaudiólogo e 
fi sioterapeuta, bem como, emissão 
da nova Carteira de Identidade Na-
cional para pessoas a partir dos 12 
anos, 2ª via do CPF, 2ª via do Títu-
lo de Eleitor, 2ª via da Certidão de 
Nascimento/Casamento, Passe Li-
vre para pessoa idosa ou com defi -
ciência, benefícios do INSS, progra-
mas socioassistenciais, atividades 
de lazer, entre outros.

Criada pelo governo do estado 
como projeto, em 2019, por meio da 
Secretaria da Assistência e do De-
senvolvimento Social (Seas), para 
atender os distritos e localidades 
longínquas da Capital, a exemplo 
da Ponta do Abunã, a ação itineran-

Evento acontece neste fi m de semana no distrito de Ariquemes
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te expandiu-se, transformando-se 
em programa para atender todos os 
municípios rondonienses com uma 
edição a cada fi m de semana ou 
quinzenalmente. Em cinco anos já 
foram realizadas 88 edições, totali-
zando cerca de 100 mil atendimen-
tos em diversas áreas.

O governador de Rondônia, 
Marcos Rocha considera que, ape-
sar de ter sido executado em to-
dos os municípios, com repetição 
em alguns deles onde a demanda é 

maior, o programa segue como ação 
contínua expandindo-se agora para 
os distritos, comunidades afastadas 
dos centros urbanos e também nas 
sedes dos municípios. 

“O Rondônia Cidadã se desta-
ca como ação governamental para 
disponibilizar diversos serviços es-
senciais em um só local, no fi m de 
semana, possibilitando que as pes-
soas sejam atendidas sem se afastar 
de suas obrigações nos dias úteis”, 
pontuou.
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OPINIÃO

Um porto-velhense da gema, apai-
xonado por sua cidade e seu Estado, é 
um dos orgulhos que temos em nível 
nacional. Saiu daqui para se tornar 
uma liderança no país inteiro, coman-
dando uma entidade que reúne bem 
mais do que meio milhão de profissio-
nais da sua área. E que profissionais! 
Hiran Gallo foi escolhido por seus 
colegas de todo o Brasil para presidir 
a maior entidade médica da América 
Latina, o Conselho Federal de Medi-
cina. 

No seu mandato, elevou a entidade 
a outro patamar. Sua defesa intransi-
gente das prerrogativas dos médicos; 
sua luta constante pela preservação 
da vida; seus posicionamentos for-
tes em relação a questões polêmicas 
como o combate ao aborto depois de 
22 semanas de gravidez e a batalha 
para que não haja interferência polí-
tica na questão da Residência Médica, 
são apenas alguns dos temas de enor-
me relevância para a saúde dos brasi-
leiros, defendidos, inclusive em par-
ticipações no Parlamento brasileiro,  
com unhas e dentes pelo rondoniense 
que comanda a categoria. 

Dentro de alguns meses, o manda-
to de Hiran terminaria. Ele já havia 
decidido deixar a função e ficar na sua 
terra natal, de onde jamais se mudou, 
para enfrentar outros desafios. Aqui, 
tem unanimidade entre a classe mé-
dica e também atua, em momentos de 
lazer, como um comentarista ácido, 
mas sempre equilibrado, dos proble-
mas da terra, no programa Papo de 
Redação, da SICTV, aos sábados. 

Ficar só em Rondônia: este era o 
plano. Contudo, foram tantos os pedi-
dos para que reavaliasse sua decisão e 
concorresse a um novo mandato, que 
o dr. Hiran aceitou a missão para bus-
car estender um pouco mais sua mis-
são. No mês de agosto próximo, ha-
verá eleição para os conselheiros do 
CFM em todos os Estados e são eles 
quem elegem o Presidente. 

Neste momento, não há dúvida de 
que o rondoniense será eleito para um 
segundo mandato.

Hiran, que também é professor 
na Universidade do Porto, em Portu-
gal, país onde conquistou igualmente 
grande respeito dos irmãos portugue-
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ses, tem lutado muito para valorizar a 
Medicina brasileira e os profissionais 
da área.

Não há tema importante da cate-
goria que ele não esteja liderando, 
apoiando o que considera melhor 
para os médicos e para a saúde brasi-
leira e combatendo o que não convêm 
a ambos. Tem o apoio da ampla maio-
ria dos associados ao Conselho, pelos 
avanços que conquistou na Presidên-
cia e por suas posições firmes, conhe-

cidas entre todas as principais autori-
dades do país. Há uma chance real de 
que Hiran Gallo permaneça por mais 
um mandato no comando do CFM. 

No final de agosto, já se saberá 
oficialmente. Rondônia precisa co-
memorar. Temos aqui o único coman-
dante de uma grande e importante 
entidade nacional e precisamos va-
lorizar essa enorme conquista, que é 
dele, mas também de todos nós, seus 
conterrâneos! (Sérgio Pires)
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TCE-RO sedia 2º Encontro Nacional de Audito-
ria Financeira dos Tribunais de Contas

Sede do Tribunal de Contas do Estado, em Porto Velho

O 2º Encontro Nacional de Au-
ditoria Financeira dos Tribunais de 
Contas do Brasil (ENAF-TC) será re-
alizado, nos dias 7, 8 e 9 de agosto, 
no auditório do Tribunal de Contas 
do Estado de Rondônia (TCE-RO), 
em Porto Velho.

Serão três dias de programação. 
O objetivo é fortalecer as práticas de 
auditoria fi nanceira no setor públi-
co, uma área que envolve a revisão 
e avaliação da gestão dos recursos 
públicos.

Durante o evento, serão discuti-
dos temas relevantes para a gestão 
pública, desde a aplicação de nor-
mas brasileiras até o uso de tecno-
logias para aprimorar as auditorias 
fi nanceiras.

A partir de palestras, mesas de 
debates e sessões de “networking”, 
os participantes terão a oportuni-
dade de compreender os desafi os 
e oportunidades enfrentados pelos 
Tribunais de Contas.

PROGRAMAÇÃO
No primeiro dia do evento (7 de 

agosto), serão abordadas soluções 
e inovações tecnológicas. Além da 
abertura ofi cial, estão previstas pa-
lestras sobre a auditoria fi nanceira 
na era da Tecnologia da Informação. 
No dia seguinte (8 de agosto), as pa-
lestras terão como tema o papel e as 
estratégias de implementação na au-
ditoria fi nanceira. Também haverá 
uma palestra e uma mesa de debate 
sobre Tecnologia da Informação.

O último dia (9 de agosto) conta-
rá com atividades sobre conceitos e 
inovações importantes no campo da 
auditoria, como “Audit Analytics” e 
Auditoria Contínua.

INSCRIÇÕES
As inscrições para assistir ao 

evento, na modalidade on-line, já 
estão abertas e poderão ser feitas 
através do link: https://sophos.tce-
ro.tc.br/.

Delegado Lucas solicita inclusão da 
linha rural em rota de ônibus escolar

PARCERIAS
Para a realização do 2º ENAF-TC, 

o TCE-RO conta com o apoio da As-
sociação dos Membros dos Tribunais 
de Contas do Brasil (ATRICON), do 

Instituto Rui Barbosa (IRB), da As-
sociação Nacional dos Auditores de 
Controle Externo dos Tribunais de 
Contas do Brasil (ANTC) e do Conse-
lho Federal de Contabilidade (CFC).

O deputado estadual Delegado 
Lucas (PP) apresentou uma indica-
ção para solicitar que a Secretaria de 
Estado da Educação (Seduc) inclua, 
com urgência, o Km 47 da Linha 
Saracura na rota do ônibus escolar 
em Buritis. Segundo o parlamentar, 
o objetivo é atender os alunos que 
enfrentam difi culdades diárias para 
chegar à escola no município.

No pedido formalizado ao poder 
executivo, o parlamentar destacou 
que as crianças da Linha Saracura 
são estudantes da Escola Municipal 
de Educação Infantil e Ensino Fun-
damental Tiradentes, mas estão en-
frentando difi culdades para chegar à 
sala de aula. Isso porque, atualmen-
te, o ônibus escolar mais próximo 

passa a uma distância de 10 km da 
localidade.

“O deslocamento diário dessas 
crianças é extremamente difícil, por 
isso a inclusão do Km 47, da Linha 
Saracura (Travessa Pica-Pau), na 
rota do ônibus escolar é essencial 
para garantir que todos os estudan-
tes cheguem na Escola Tiradentes 
de maneira segura e regular”, afi rma 
Lucas. 

Ainda de acordo com a indicação 
do deputado, a não oferta do ônibus 
para as crianças pode aumentar o ín-
dice de evasão escolar no município 
de Buritis. Isso porque a distância de 
10 km, entre o ponto de ônibus atual 
para as residências dos alunos, tem 
se tornado um obstáculo.



Para 86% da população de Porto Velho, gestão do 
prefeito Hildon Chaves é positiva, diz pesquisa

GERAL Diário de Rondônia

O Instituto Paraná Pesquisas re-
alizou uma pesquisa de opinião pú-
blica no município de Porto Velho 
com o objetivo de consultar a popu-
lação sobre a situação eleitoral do 
Executivo Municipal em 2024.

O resultado da pesquisa apontou 
que 86,9% da população porto-vel-
hense considera positiva a adminis-
tração do prefeito Hildon Chaves, 
com uma aprovação geral acima de 
76%.

A última vez que a pesquisa foi 
realizada em Porto Velho foi no 
mês de abril de 2024, quando Hil-
don Chaves teve uma aprovação 
positiva de 79,7%, número que ag-
ora em julho subiu para 86,9%

O prefeito Hildon Chaves está 
no segundo mandato consecutivo à 
frente da Prefeitura de Porto Velho, 
e sua administração tem sido lem-
brada por ter resolvido problemas 
históricos na infraestrutura do mu-
nicípio.

Infl uência Política
A pesquisa também avaliou o 

impacto da indicação de políticos 
na decisão de votarem em um can-
didato a prefeito de Porto Velho.

Quase 72% dos entrevistados re-
sponderam que votariam num can-
didato indicado por Hildon Cha-
ves, que obteve a melhor taxa de 
aprovação neste quesito.

O governador Marcos Rocha 
também aparece na pesquisa, com 
62,8% dos entrevistados respon-
dendo que votariam em alguém in-
dicado por ele, enquanto o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro obteve a 
mesma resposta por apenas 59,1% 
das pessoas.

Sobre a pesquisa
A coleta de dados foi realizada 

através de entrevistas pessoais, en-
tre os dias 12 e 14 de julho de 2024. 
Segundo o Instituto, a amostra re-
presentativa do município de Porto 
Velho atinge um grau de confi ança 
de 95% para uma margem estima-
da de erro de aproximadamente 
3,8 pontos percentuais para os re-
sultados gerais.

O Paraná Pesquisas é um insti-
tuto com 25 anos de atuação nas 
áreas de pesquisa política.

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 

DE ALTO PARAÍSO - RO

AVISO DE REEQUILIBRIO FINANCEIRO
PREGÃO ELETRÔNICO N°: 058/2023

PROCESSO ADMINISTRATIVO nº 1920/2023

OBJETO “SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEL (GASOLINA COMUM, DIESEL 
COMUM E DIESEL S-10), PARA ATENDER AS SECRETARIAS MUNICIPAIS 

DESTE MUNICÍPIO POR UM PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES”.

O Prefeito Municipal de Alto Paraíso, torna público aos interessados que con-
forme solicitação e comprovação da empresa A. CUSTÓDIO CASARIN - EPP 
– 01.648.919/0001-59, devidamente analisados pela Procuradoria Jurídica, 

através da emissão de Parecer Jurídico nos autos, que será concedido o REE-
QUILÍBRIO ECONÔMICO-FINANCEIRO (acréscimo-Gasolina e supressão-

-Diesel), conforme mostra a tabela abaixo: 
A. CUSTÓDIO CASARIN - EPP – 01.648.919/0001-59 

Alto Paraíso, 18 de março de 2024

AUTORIZADO NA FORMA DA LEI

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

Documento assinado eletronicamente

As entrevistas foram realizadas 
por uma equipe de entrevistadores 
e supervisores devidamente qualifi -

cada pelo Instituto Paraná Pesqui-
sas, com experiência e treinamento 
em pesquisas de opinião pública.

Empresário e ex-promotor de justiça, Hildon Chaves cumpre seu se-
gundo mandato à frente da prefeitura de Porto Velho
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Taxa de mortes em Rondônia apresenta redu-
ção, aponta Anuário de Segurança Pública

Os dados da edição 2023 do Anu-
ário Brasileiro de Segurança Públi-
ca indicam crescimento de Mortes 
Violentas Internacional (MVI) em 
seis Unidades da Federação (UF): 
Amapá (39,8%), Mato Grosso 
(8,1%), Mato Grosso do Sul (6,2%), 
Pernambuco (6,2%), Minas Gerais 
(3,7%) e Alagoas (1,4). Os números 
foram divulgados neste quinta-feira 
(18.07). Eis a íntegra da publicação. 

Já no Maranhão, a taxa de mor-
tes manteve-se estável e, em outras 
20 UF, houve redução, sendo que 
as maiores reduções foram verifi -
cadas em Rondônia (-14,2%), Rio 
Grande do Norte (-13,9%) e Paraná 
(-12,8%).

Quando observada a média bra-
sileira, verifi camos que 18 UF man-
têm taxas acima da média nacional: 
Acre, Rio de Janeiro, Paraíba, Ro-
raima, Maranhão, Espírito Santo, 
Tocantins, Rondônia, Sergipe, Rio 
Grande do Norte, Mato Grosso, 
Pará, Ceará, Amazonas, Alagoas, 
Pernambuco, Bahia e Amapá.

Para o cálculo das taxas de vitimi-
zação por mil policiais da ativa, fo-
ram considerados os efetivos totais 
das Polícias Civis e Militares infor-
mados pelas Unidades da Federação 
ao Ministério da Justiça e Seguran-
ça Pública através da Pesquisa Perfi l 
das Instituições de Segurança Públi-
ca 2023 (ano-base 2022).

O dado referente a 2022 foi uti-
lizado para o cálculo das taxas de 
ambos os anos, uma vez que este é 
o dado mais recente disponível da 
Pesquisa Perfi l. Para o cálculo da 
taxa total do Brasil, foi desconsi-
derado o efetivo da Polícia Civil de 
Minas Gerais, visto que os dados 

Policiais militares durante o processo de desocupação de terra em 
Nova Mutum. (Foto PM Sérgio)

de vitimização não foram disponi-
bilizados pela instituição. Devido à 
indisponibilidade de parte dos da-
dos, as taxas de Minas Gerais foram 
calculadas considerando apenas o 

efetivo das PM para ambos os anos, 
de São Paulo considerando apenas 
o efetivo da PM em 2023, e de Ron-
dônia considerando apenas o efeti-
vo da PC em 2023.
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Prefeitura leva atualização do CadÚnico e outros 
serviços aos distritos de Calama e Demarcação

O CadÚnico concentra todos os benefícios oferecidos pelo Governo 
Federal

Equipe vai fazer o cadastro novos do Bolsa Família para quem não se 
inscreveu ainda
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Polícia prende mulher suspeita de participação 
em homicídio de dentista em Vilhena

Raqueline foi encontrada num sítio em Colorado do Oeste

Atenção deve ser redobrada no perí-
odo de férias escolares



ESPORTE

Tem jogador rondoniense de-
sembarcando no futebol turco

Jogadores de base tentam mostrar potencial visando um futu-
ro no esporte

Lucas fez o gol da vitória do tricolor paulista sobre o gaúcho

Porto Velho recebe 2° edição da Copa Zico

Quatro clubes têm 
chances de enfren-
tar o Porto Velho 
na Série D


